

17/08/2015

Santiago Gómez presenta su libro "Orgaz, el legado del tiempo"

En el acto de presentación, al que asistieron unas 150 personas, el alcalde de Orgaz, Tomás Villarrubia, destacó la importancia de recuperar y difundir el acervo cultural orgaceño



Dentro del programa de actividades de la Semana Cultural se ha celebrado en Orgaz este fin de semana la presentación del libro "Orgaz, el legado del tiempo", editado por el Ayuntamiento de la Villa, en el que se traza una semblanza de la localidad a través de su patrimonio, tanto el material como el inmaterial. El autor es Santiago Gómez, con ilustraciones de José Luis Merchán.

En el acto de presentación, al que asistieron unas 150 personas, el alcalde de Orgaz, Tomás Villarrubia, destacó la importancia de recuperar y difundir el acervo cultural orgaceño, y en este sentido valorizó el esfuerzo que ha hecho hasta ahora el Ayuntamiento en la publicación de varias obras sobre esta histórica Villa y su entorno.

Santiago Gómez, por su parte, señaló como valor significativo de este libro el que viene precisamente a formar parte de esa todavía pequeña biblioteca de temas orgaceños que auspicia el Ayuntamiento de la Villa, y resaltó el compromiso de Tomás Villarrubia por preservar sus señas de identidad.

A lo largo de 200 páginas se traza un paseo, que se inicia en el paraje de las “piedras locas” o “piedras caballeras”, un enclave en el antiguo camino de Toledo a Andalucía donde piedras de formas alocadas y posiciones inverosímiles escoltan el paso del viajero. Y sigue por las calles salpicadas de casonas con blasones, preciosas rejerías y grandes edificaciones como la iglesia de Churriguera y el castillo del siglo XIV, donde los Comuneros orgaceños se enfrentaron a Carlos I.

Del patrimonio inmaterial se recogen actividades que fueron el medio de vida de los orgaceños, como el campo y la ganadería, fundamentalmente lanar, y se rememoran y describen oficios ya desaparecidos, cual es el caso de los esquiladores, los canteros o los caleros.

En el ámbito de lo lúdico-festivo se reseña el juego de los bolos, con sus normas, características y curiosidades, y tienen un protagonismo particular las Alabardas, componente muy representativo, emotivo y colorista en las fiestas patronales, que tienen lugar su día grande el 25 de agosto.

En la presentación intervino también Jesús Gómez, autor de “La Villa de Orgaz”, que disertó sobre la bibliografía referida a Orgaz.

Disponible en: <http://www.dclm.es/noticia.php?id=34997>